

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X, Número 3.362

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mañon lunes 3 de Mayo de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

CREMA INGLESA



"NUGGET"

LO MEJOR PARA EL CALZADO

De todas las cremas que se venden en Inglaterra, tiene la preeminencia por LA CALIDAD, preeminencia reconocida e indiscutible desde hace más de 10 años.

Se gasta muy poca cada vez.
Da un brillo perfecto, de una rara permanencia.
Conserva la piel en vez de estropearla. No tiene ácido ninguno. Se adapta a la piel ordinaria, a la muy delicada, y también al charo. No mancha la ropa.

Es impermeable: después de andar sobre suelo mojado, deje secar los zapatos, y sólo con frotarlos con un paño suave: quedarán lustrosos como antes.

Cajas a 0'20 y 0'30

Pida V. la marca NUGGET e insista V. en que le sea servida

DE VENTA: En Mahón en los establecimientos El Bazar, Nueva, 37 y Hannover, 11; zapatería de don Amado Clar, Pl y Margal, 42; comercio de doña Agueda Bagur, Cifuentes, 82; comercio de don Benito Seguí, San Lorenzo, 94; En Villacarlos, en el Estanco y en San Luis en la Cooperativa «La Luz del Porvenir»

OFENSIVA ALEMANA

Hemos dicho varias veces en estos artículos que los alemanes, probablemente, se adelantaron a la gran ofensiva aliada en Francia y Bélgica, iniciando ataques violentos sobre diversos sectores de la línea enemiga. Nos fundábamos para creerlo así; no sólo en que el ejército alemán, educado en el culto a la agresión, no pasará a la defensiva táctica sino cuando se vea en manifiesta inferioridad de número y de elementos con relación a sus enemigos (caso que no ha llegado todavía), sino también en el hecho, divulgado por la prensa de los países neutrales, de que el gran Estado Mayor del Kaiser ha constituido, durante la tregua invernal, nuevas unidades con los reclutas y reservistas aun disponibles, en vez de guardar éstos, como hacen franceses y rusos, para ir cubriendo las bajas que sufren los Cuerpos combatientes.

La constitución de formaciones nuevas es muy significativa. Otra vez el mando germano quiere apresurar el fin del choque, haciendo esfuerzos, aproximando en la medida de sus posibilidades la hora de las grandes pugnadas decisivas. Sus adversarios no tienen pisa. Sostienen una guerra debilitante, extenuadora, periódica, y para ello buscaron en el tiempo su aliado mejor. Confían en la alianza de sus recursos, centuplicados por el dominio de los mares, factor insustituible del triunfo, como la Historia demuestra.

Setecientos veinte mil soldados cuentan los ingleses en Francia. Joffre espera a que se complete el millón que le prometiera Kitchener y a que los rusos tengan armas y municiones bastantes para sus nuevos ejércitos. Mientras ordena operaciones tácticas, lima los ángulos salientes del frente contrario, se apodera de puntos de apoyo y entrena a sus hombres, con ofensivas parciales, para la ofensiva total y suprema.

Semejante estado de cosas no convenía a los alemanes, que llevaban nueve meses de campaña sobre dos frentes, y que soportan las con-

secuencias de un bloqueo, que, como no lo fue al principio por consideración a los neutrales, es implacable y riguroso.

Sin embargo, dicen los aliados que los contingentes enemigos que atacan en Iprés son dos Cuerpos de Ejército, o sea 80.000 hombres. Como vanguardia de una gran masa agresora, ese efectivo es suficiente. Como columna central de ataque, escaso.

Obsérvese que la ofensiva teutona, que primeramente fué dirigida contra los belgas, y después contra los franceses, lo es ahora contra los británicos. Asistimos a un tanteo general de la línea aliada de Bélgica. ¿O estamos sólo ante una gran demostración desorientadora?

Es muy pronto para hacer pronósticos. Además, una división germana ha acometido en los altos del Mosa, y otra en Alsacia. Quizá esos movimientos sean seguidos de un empujón tremendo en otro sector del frente aliado. ¿Roye? ¿Arras? ¿Soissons? ¿Argona? ¿O bien Lorena? Seguramente, Joffre se habrá apresurado a reforzar a los defensores de Iprés. Y de fijo, los generales que mandan los grupos de sus ejércitos tendrán orden suya de averiguar qué pasa en la retaguardia de las tropas enemigas atrincheradas delante de los mismos. Y nubes de aviadores volarán sobre la inmensa ciudadela germánica, avizorando los caminos, observando si hay síntomas de concentración.

Es un hecho fuera de duda que los alemanes emplean en gran escala los gases asfixiantes. La Agencia Wolff publica un comunicado del Gran Cuartel general del Kaiser en que no se niega la noticia, y se procura excusarla afirmando que los aliados han recurrido antes que los germanos a dichos procedimientos de destrucción.

La declaración de La Haya del 29 de julio de 1899, a la que se adhieron los Gobiernos de Alemania y Austria, prohíbe el uso de bombas, cuyo objeto sea cubrir una extensión de terreno, hasta una determinada altura, de gases asfixiantes y envenenadores.

Dice la Agencia Wolff que los gases de que están llenos los proyectiles alemanes no son muy peligrosos, aunque sí muy desagradables. Habría que enterarse de cómo opinan a este respecto, los franceses, ingleses y belgas que operan en Flandes.

El «Herald» (edición de París), sostiene que los aliados habrían de recurrir a medios análogos y denominada al nuevo género de guerra que se inicia, «guerra farmacéutica». Es lamentable que se afiada, a los naturales horrores de la lucha, otros hasta hoy desconocidos y que se olvide cuanto fuera pactado para humanizar algo la barbarie de las contiendas entre naciones. El hombre se ha convertido en la peor de las fieras. La enérgica frase de Hobbes tiene ahora exactísima aplicación. La ciencia resulta repugnante, que no hay nada más infame que el saujismo científico. Y la responsabilidad será de todos los beligerantes, más principalmente de aquellos que, en los aires, la tierra y los mares, innovaron crueles, olvidando o desdefiando sus promesas firmadas. Turpin, hace muchos meses, lamentábase en las columnas de la Prensa de París de que el Gobierno francés no hubiera utilizado un invento suyo muy parecido, a lo que decía, a esas bombas asfixiantes empleadas en Bélgica. Es de temer que Poincaré, Millerand y Joffre, desechen sus escrúpulos, llemen al inventor de la metralla y le pidan provea a sus soldados a toda prisa de los medios de asfixiar y envenenar a sus contrarios.

Decididamente, el destino nos reservaba vivir unos días espantosos y asistir—aunque sea desde lejos—a espectáculos de un horror sin precedentes en la historia antigua o moderna. Sospechamos que, luego de la presente convulsión, la humanidad aborrecerá y despreciará muchas cosas que, si no amaba, respetaba al menos.

El ejército angiofrancés reunido en Alejandría ha desembarcado en varios puntos de la península de Gallipoli. Mañana, si otras noticias aun más importantes no reclaman nuestro comentario, nos ocuparemos del magno suceso con alguna extensión.

Por cierto que a la misma hora en que todos los periódicos del mundo recibían los despachos relativos al desembarco, la Agencia Wolff enviaba, por su parte, el aerograma que sigue:

«Comunican de Egipto que las tropas australianas, que en número de 25.000 hombres se encontraban en dicho país, han sido relevadas y transportadas a Australia.

Su desmoralización llegó a tal grado, que se temía influyesen en otras tropas».

Como todos saben, el contingente australiano-neozelandés forma parte del ejército expedicionario que hoy pelea con los turcos en la ribera europea de los Dardanelos.

«Luego querrán algunos colegas germanófilos que aceptemos como artículo de fe las noticiones abra- dabrantes de dicha Agencia. No tenemos, a Dios gracias, tanta credulidad. La Agencia Wolff sólo engaña a quienes están deseando ser engañados.

(De «La Correspondencia de España.»)

Operaciones de los rusos

Los ejércitos alemanes

Petrogrado, 26.—«El Inválido Ruso» publica la repartición detallada de las fuerzas alemanas en los dos frentes.

He aquí, según el órgano militar ruso, la disposición de los Cuerpos de ejército alemanes en el teatro oriental, bajo el alto mando del mariscal von Hindenburg:

- 1.º Ejército del general Below: 1.º y 2.º Cuerpos, entre Letzen y Drakeseen.
- 2.º Ejército del general Mackensen
- 3.º Cuerpo de reserva, 13 Cuerpo, 17 Cuerpo, 2.º Cuerpo de reserva, 25 Cuerpo de reserva, 5.º brigada de la Guardia, 20 Cuerpo, 11 Cuerpo, 22 Cuerpo de reserva, 3.º división de la Guardia y 5.º Cuerpo de reserva.

Está colocado en la orilla izquierda del Vístula medio, del Norte de Sochaczew hasta Inowolodz, sobre el Pilitza.

3.º Ejército del general Boinstch: 13 Cuerpo de reserva, al Sur de Polonia y en la frontera de Silesia.

El gran Estado Mayor dispone además de un ejército de reserva que se compone de la 27 división de reserva, los 2.º y 3.º Cuerpos de reserva bávaros y por último de los 28, 29, 30, 31 y 34 Cuerpos de reserva.

En 1.º de Febrero último, añade «El Inválido Ruso», todo el ejército alemán se componía de 35 Cuerpos en el frente occidental, 13 314 en el oriental y 11 112 Cuerpos como reserva.

Basándose en las cifras publicadas por la revista militar danesa «Militaere Tidsskrift», «El Inválido Ruso» supone que desde 1.º de Febrero, a consecuencia del envío de formaciones alemanas de un teatro al otro, la distribución de las fuerzas enemigas debía ser, poco más o menos, la siguiente: 34 Cueros en el frente oriental y cinco Cuerpos de reserva (que luego fueron enviados a Austria) o sea en total 69 114 Cuerpos, lo que da un total de unos tres millones de hombres, suponiendo que las pérdidas sean cubiertas inmediatamente por las formaciones del interior.

Dedúcese de estas cifras que los alemanes no han formado más que 35 Cuerpos de reserva (de los números 1 a 32, y tres Cuerpos bávaros; los Cuerpos 7 y 14 están repartidos en divisiones, 13, 14, 27 y 28). A esta cifra hay que añadir las divisiones de landwehr, que hacen subir a 3 750.000 el número de combatientes que forman el ejército alemán.

«El Inválido Ruso» cree que Alemania no dispone ya de formaciones de reserva, exceptuando los contingentes de landwehr y de landsturm, encargados del servicio en el interior del Imperio, y que componen las garniciones de las regiones ocupadas, y exceptuando también los depósitos destinados a llenar los huecos del ejército combatiente.

La situación

El corresponsal del «Daily News» en Petrogrado telegrafía lo siguiente respecto a las operaciones de los Cárpatos y de la Galitzia oriental:

«El gran ataque austroalemán, dirigido contra el flanco derecho del ejército ruso, se desarrolla actualmente de un modo favorable para nuestros aliados.

El enemigo ha traído no ha mucho una gran cantidad de artillería pesada, que ha dispuesto a lo largo de las posiciones que ocupa cerca del Dunaiek; pero los cañones gruesos de los rusos han demostrado ser superiores, habiendo logrado destruir en la retaguardia de tres líneas los transportes que aseguran el aprovisionamiento.

La infantería rusa ocupa un trecho de 14 a 16 kilómetros. Las fuerzas austroalemanas han sido rechazadas en Gorlice, en la dirección de Novo Sanders, que es un punto de importancia capital, donde se encuentran, no sólo un puente sólido sobre el Dunaietz, sino también el enlace de la red férrea que conduce a Moravia.

El ejército ruso que opera en esta re-

gión forma el lazo entre las tropas que combaten en el Sur de Polonia y el ala que avanza al Sur, más allá de los Cárpatos, en la región de Bartfeld.

Es evidente que los alemanes persiguen un fin estratégico, impulsando este ataque a lo largo del Dunaietz, inmediatamente después del fracaso padecido por el general Litzsiger en su tentativa para volver a atravesar los Cárpatos sobre el flanco izquierdo ruso, en dirección de Strj.

Del Báltico a Rumania

París 26.—«Le Temps» recibe de su corresponsal en Petrogrado el siguiente despacho:

«Aunque la atención esté concentrada en los Cárpatos, no se debe negar toda importancia a las demás partes del frente oriental, y entre otros, a los sectores del Bzura, el Rawka y el Pilitza.

Pasando revista a los diversos sectores del frente del Báltico a la frontera rumana, son de notar durante la semana pasada las siguientes operaciones de detalle:

Delante de Memel, escuadrones de caballería rusa han perseguido sin descanso, arrojándolos sobre el territorio alemán y capturando a gran número de ellos, a varios destacamentos de exploradores.

En todo el radio del Niemen reina calma completa. En el frente de Masovietz, simples tiroteos y duels de artillería.

En la orilla derecha del Vístula continúa un duelo de artillería, sin intervención de la infantería.

En Galitzia, un duelo importante de artillería continúa sobre el Dunaietz.

Ataques alemanes han sido rechazados en el radio de Gorlice. En la dirección de Mezo-Laborez, el 19 y 20 de Abril, fué rechazado con grandes pérdidas el enemigo, dejando 600 prisioneros.

En el camino de Lutovitka a Ujok, que está en el último sector de las Beskides, aun en poder de los austriacos, nuestros aliados se han hecho dueños de la altura 1.001, de una gran importancia estratégica, pues domina los caminos que llevan al paso de Uszok.

Con la ocupación de la altura 1.001, la toma del paso de Uszok es inminente.

YO, «BOCHE»!

De «Le Bulletin del Armées»:

«Pasaje de una carta escrita en Eparges por un oficial de Estado Mayor:

Fué la noche última. Salí una patrulla: reconoció los líneas enemigas, retornó a la trinchera y las bombas, ataridos, refugiáronse en un abrigo subterráneo para descansar.

En el silencio, turbado ya por los ronquidos de los que dormían, se alzó una voz:

—¡Yo, «boche»!

Nadie respondió, y a los dos segundos volvió a oírse la advertencia:

—¡Yo, «boche»!

Entonces algunos soldados protestaron contra el bromista:

—¡Eh, que se calle el «boche»!

—¡Que nos deje en paz!

Pero la voz, aunque algo turbada, sonó nuevamente:

—¡Yo, «boche»!

Esta vez hubo un concierto de imprecaciones, y como todos los «peludos» afirmaron su derecho al descanso y al sueño, la voz no volvió a oírse.

Pero el otro día, al clarear el alba, los soldados encontraron en la cuava a un huésped a quien el lodo había vestido como a ellos. Y era un «boche», el que gritaba «¡Yo boche!», que no había pretendido al denunciarse molestar lo más mínimo.

El alemán, harto de comer pan kk, de caminar hacia el fuego encañonado por los revólveres de sus oficiales y de ver encadenados a las ametralladoras a sus sirvientes, había seguido a la patru-

DELMAR

Ayer llegó el vapor «Mahón» procedente de Barcelona. Marchará esta noche para Palma.
—A Ciudadela llegó el vapor correo de Palma.
—Mañana zarpará para Alcedia y Barcelona, el «Isla de Menorca».
—El sábado el piloto del vapor «Isla de Menorca» don Martín Escudero relevó al suplente don Antonio Tuduri.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—La simpática escritora Teodora Moreno, excelente actriz que tan buena labor realiza, recibió anoche con motivo de su beneficio una prueba inequívoca del aprecio en que la tiene este público; la aventajada artista obtuvo ayer el justo premio debido a sus méritos y aplicación.
«Madame Pepita», preciosa comedia de Martínez Sierra, se desarrolla en un ambiente de placidez y tranquilidad que cautiva y seduce al espectador. Resultan muy bien esbozados aquellos tipos de modista acuada y ávida de codiciar con aristócratas sin reparar en la condición de estos, aquellos nobles sablistas y ruines, aquella niña voluntariosa, pero ingenua y de recias intenciones, sencilla y franca, de excelentes aptitudes, pero de educación descuidada, un diamante sin pulir; aquel filántropo solterón que siente la nostalgia de un hogar y aquel joven pintor, noble por naturaleza, no de apellido.
Teodora Moreno bordó el papel de Catalina, la niña sincera, y estuvo inspirada; mostró la flexibilidad de su temperamento al par que su genio de artista.
Lucióse también extraordinariamente la señora Carasco, madame Pepita.
En el papel de don Guillermo se acredió el señor Espantaleón, que sabe caracterizar admirablemente los más variados personajes y los encarna de manera perfecta.
Muy bien el señor Gatuellas que interpretó a conciencia el papel del bueno y tímido Alberto.
Un aplauso a los demás que tomaron parte en la representación de «Madame Pepita», señoras Vicorero Gumá, L'guia, señora Gumá, bella y simpática, que empieza con inspiración su carrera artística, y señores Hornos, Gu y Riort.

Después de tercer acto, cayó sobre la señora Moreno una granizada de flores, y mientras la gentil artista era envuelta por la perfumada e invisible nube, acariciaba su oído el eco atronador de los aplausos.
Entre otros regalos la beneficiada recibió un limosnero mala de plata de gran tamaño, obsequio del empresario señor Llopis, una placa de plata con dedicatoria ofrecida por la Iberia y preciosos ramos y canastillas de flores.
Esta noche última representación de «La Garra». El desenlace con que terminará es el que el autor puso y que modificó en obsequio a la concurrencia que asiste al Teatro de la Princesa, donde la obra se estrenó. Últimamente al reestrenar «La Garra» en Esteva, Linares Rivas, mantuvo el desenlace natural y primitivo, que no satisface al clericalismo y a la gazmoñería. Se representará hoy también «Las Pecadoras».

CINE CONSEY.—Última proyección de «El rey de los filibusteros», hermosísima película que ha gustado extraordinariamente. Para el sábado una gran atracción cinematográfica de la que trataremos oportunamente.
 NUEVO CINE.—Última proyección del film de gran longitud «Zigo» y además otras selectas películas.
SOCIEDAD IBERIA.—El exceso de original nos privó el sábado de reseñar la brillante velada del vier-

nes. Estuvo muy concurrida y ganaron nutridos aplausos el personal de la compañía Moreno-Gatuellas que interpretó «Amor que pasa» y el cuadro de declamación de la sociedad que representó «El Contrabando».
Se sorteó un objeto de arte debido al buril del señor Maurin, obra de mérito.

Hundimiento de una cuesta

Amplamos con algunos detalles recogidos posteriormente nuestra información del sábado.

Ante todo hemos de hacer constar que prestaron útiles servicios el Jefe de serenos e individuos a sus órdenes. Vimos también en el lugar del suceso al Jefe de la sección de vigilancia señor Viejo y agentes a sus órdenes.

Durante los dos días anteriores el tema de todas las conversaciones y de la curiosidad pública ha sido el derrumbamiento.

En las inmediaciones del paraje hundido se mantiene constantemente una gran masa de curiosos que comentan el suceso.

Se han apuntado los dos tramos de cuesta que amenazan ruina y que, como los que se desplomaron, no asientan sobre firme, sino sobre almacenes o habitaciones. También como medida de precaución se ha obstruido el paso de todas las bocacalles que dan acceso al sitio peligroso, de manera que el tránsito por el mismo quedará en absoluto proscrito y se modificará la circulación en forma que conviene indicar al público y es la siguiente:

La comunicación establecida antes a lo largo de la calle del Portal de Mar queda definitivamente cerrada y deberán los transeúntes ir a buscar la de Santo Cristo. Los que deseen ir al muelle ó a la rampa de la Abundancia tendrán que dar la vuelta por las calles de Pescadores y de Marins. Los vehículos que antes transitaban por la cuesta nombrada habrán de dirigirse por alguna de las otras que comunican la ciudad con los andenes del muelle.

De unas conversaciones derivan otras y así no es extraño que se hable de la situación en que han quedado las casas inmediatas al paraje del derrumbamiento. Interin se estudia el asunto conviene no aventurar juicios que serían prematuros. Háblase también de las obras de desescombro, de reparación y de urbanización que habrán de emprenderse y por último se recuerda a conveniencia de estudiar lo que preceda hacer para alejar todo peligro, si es que lo hubiere, en las escabrosidades de la cuesta del general y miradores de la calle de San Nicolás.

Respecto a los heridos y contusionados a causa del desplome hemos obtenido los datos siguientes:
—Doña Josefa Taltavull tiene heridas en ambas piernas; al ocurrir el desplome se encontraba sobre la cuesta. Fue conducida en una camilla de la Cruz Roja al Hospital Civil. Las heridas no son de gravedad.
El muchacho Domingo Petrus Pascua, de once años de edad, domiciliado en la calle del Carmen número 18, se produjo heridas en la cabeza, en el brazo izquierdo y en una pierna. No está grave, pero sí de cuidado. Le hizo la primera cura el médico militar.

Don Juan Carreras Hernández, herido en el brazo izquierdo y don Juan Gomila Manent varias contusiones. Siguen bien. Cayeron desde el mirador.
Además cayeron unas catorce personas sin causarse el menor daño.

Herido también fue conducido al Hospital don Antonio Prado Braño. Las heridas no son de gravedad.

CRÓNICA LOCAL

En la última sesión celebrada por la Diputación se procedió al nombramiento de Presidente de las Secciones Delegadas de la Comisión Mixta de Reclutamiento en Menorca e Ibiza, que han de recaer en diputados provinciales por dichas islas.

Resultaron elegidos por catorce votos y uno en blanco cada uno, para Presidente de la de Menorca don José Teodoro Canet y Menéndez y para la de Ibiza don Vicente Pereira Morante.

Se dió por enterada la Corporación de un oficio del Alcalde de Mahón y otro del de Ibiza proponiendo a los concejales que han de formar parte en concepto de vocales civiles de las indicadas Secciones Delegadas.

Ha dejado de existir en Madrid el prestigioso general de brigada don Vicente Añeces, padre del señor capitán don Federico Añeces Serrano que sirve en el Regimiento Infantería de Menorca y a quien, lo mismo que a su distinguida familia, expresamos nuestro pésame.

El taller de Lampistería y Hojalatería de don Lorenzo Conforto participa a sus parroquianos y al público en general que, a causa del hundimiento ocurrido el sábado último, se ha visto precisado a trasladarse a la calle de Hannover número 20.

Durante el mes anterior en el registro del Juzgado Municipal se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 126
Matrimonios 9
Defunciones 32

Habiendo cumplido los cuatro años desde la fecha de la toma de posesión, corresponde cesar en el cargo de diputados provinciales: por el distrito de Menorca a don Juan Vitor, don Jerónimo Pou, don José Felip y don Teodoro Canet.

Todos ellos, a excepción del señor Pou, fueron reelegidos, debiendo por lo mismo continuar en el cargo.

Se asegura que en la sesión que celebrará mañana la Diputación Provincial para su nueva constitución será nombrado Presidente de la misma para el próximo bienio don Juan Massanet y Vort, conservador; y Vice Presidente de la Comisión don Juan Llobera, liberal.

Salvad vuestros árboles frutales con la cola Tanglefoot que venden los Establecimientos El Bazar.
Nueva 17, Hannover 11.

«MERCEDES»
El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

En la madrugada del sábado fué sorprendido un sujeto en el momento que había hurtado 8 kilos de patatas y 4 kilos de habas de las fincas denominadas «Verema» y «Bellveure», del término de Villacarlos.

Desde hace algunos días se venían notando bastantes raterías por aquellos contornos y en la expresada madrugada, la fuerza de este puesto, secundando órdenes del cabo de la Guardia Civil don Francisco Quiles, sorprendió al mencionado sujeto, el cual con el fruto ocupado y diligencias instruidas, ha sido sometido a la acción judicial.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Ferrerías se hallan expuestas al público a efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al pasado ejercicio de 1914.

En el Ayuntamiento de Mercadal están expuestas las de 1913, también a efectos de reclamación.

«MERCEDES»
El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

Allelal el mejor vino de mesa, a 0'65 el litro. Se vende Hannover, 2.

Es usted inteligente en materia de vino? Pruebe pues el vino clarete de mesa Allelal, se vende Hannover, 2, a 0'65 el litro.

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica
Masaje manual y vibratorio
RAYOS X
Corrientes eléctricas de alta frecuencia
Idem idem rítmico ondulatorias
J. Peré Raluy
Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata
Consultas de 11 a 1 Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono, 92

PANTIERNO
LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS
En la Panadería LA CERES
de Antonio Ferrer Mercadal
Cardona y Orfila, 16 y 18

Cortinas-Persianas
de fantasía, cadenilla y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Esterería, Mahón.

DINERO!
Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca.
Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca.
Se gestionan compras y ventas de casas y terrenos.
Informes:
Plaza Miranda, 4.-Mahón

La metiéndose con ella en el campo francés.
Y luego, en la trinchera, había dicho la verdad: pero como no quisieron ni escucharle!

PUBLICACIONES
Se ha recibido el cuaderno número 22 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 22 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.
Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

Lorenzo Pons Marqués
Médico especialista en las enfermedades de los ojos
Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.
Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.
Anuncivay, 18.

A los amantes del estudio
Se dan lecciones teóricas y prácticas de Gramáticas Castellana, Francesa e Inglesa, basadas en los métodos más novísimos.
Los que deseen prepararse en las asignaturas de Aritmética y Geometría encontrarán también un método de enseñanza racional y seguro.
Estas clases pueden ser a domicilio y sus precios son sumamente económicos.
Para los informes diríjase por cualquier medio a la calle del Carmen número 112.

Credito Mercantil de Menorca
Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos a mortizados pagando los del Estado a veinte días antes de su vencimiento.
Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca
Pagamos los cupones vencimiento 1.º Abril 1915.
También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Mayo 1915.

Save your trees!!
¡Salvad vuestros árboles!
«Esto dicen los americanos y han inventado la Cola Tanglefoot, único remedio contra las hormigas, las orugas y el pulgón que tanto daño han causado a nuestros frutales.
Consulten la Revista Agrícola de San Isidro y los muchos agricultores de esta que usaron dicho Tanglefoot y se convencerán de su inmejorable resultado.
Depósito en esta comarca:
Establecimientos EL BAZAR
Nueva, 37. Hannover, 11

Subasta voluntaria
El día 9 de Mayo próximo a las once de su mañana tendrá lugar en el despacho del notario don Francisco Andreu Orfila la venta en subasta de una casa situada en esta ciudad, calle del Doctor Orfila número 55, siempre que la oferta sea del agrado de sus dueños.
Informes y condiciones: en el despacho de dicho Notario.

Buen negocio
Industria Iderativa
en la que puede ganarse bien la vida una familia.
Se vendería en buenas condiciones, por no poder atender a ella sus actuales propietarios.
Informes en esta imprenta.

SUCESOR DE ANA ROTXA FORNELLS
Fonda nueva con todos los adelantos modernos que bajo la dirección de don Juan Sans ofrece sus servicios a cuantas personas visiten tan pintoresco pueblo.

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSAYELO.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTE RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón:

Eduardo Gabiró

Cardena y Orfila, 11.

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de una hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato profiláctico, no un bragero o un vendaje cualquiera.

Advertencia infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación, y se quita el samborito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perennitabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.